
平成２１年第２回後期高齢者医療広域連合議会（定例会）の結果 
 
１ 議員の出欠  出席６６人（欠席１１人） 
 
２ 議事の概要 
（1） 広域連合議会選挙 
・選挙    ２件 
選挙第１号 議長の選挙 

選挙第２号 副議長の選挙 

 
（2） 広域連合長提出議案 
・原案承認  ４件 

承認第１号 平成２０年度福岡県後期高齢者医療広域連合一般会計補正

予算（第４号） 

承認第２号 平成２１年度福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医

療特別会計補正予算（第４号） 

承認第３号 福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医療制度臨時特

例基金条例の一部を改正する条例について 

承認第４号 福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医療に関する条

例の一部を改正する条例について 

 
・原案認定  ２件 

議案第９号 平成２０年度福岡県後期高齢者医療広域連合一般会計歳入

歳出決算 

議案第１０号 平成２０年度福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医

療特別会計歳入歳出決算 

 
・原案可決  ３件 

議案第１１号 平成２１年度福岡県後期高齢者医療広域連合一般会計補正

予算案（第１号） 

議案第１２号 平成２１年度福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医

療特別会計補正予算案（第１号） 

議案第１３号 福岡県後期高齢者医療広域連合後期高齢者医療制度臨時特

例基金条例の一部を改正する条例について 

 
・原案同意  １件 
同意第１号 監査委員の選任について 



（3） 議案質疑 １件 
№ 氏名 市町村 要   旨 

議案第 10 号 平成 20 年度福岡県後期高齢者医療広
域連合後期高齢者医療特別会計決算について 
① 予 算 現 額 478,127,000,000 円 、 支 出 済 額

467,329,671,853 円、不要額 10,797,328,147 円となっ

ている。この不要額の理由を尋ねる。 

② 歳出の５款１項の健康保持増進事業費、予算現額

774,511,000円に対して、支出済額は241,732,962円と

なっていて、不要額 532,778,038 円の 31％の執行率と

なっている。この理由を尋ねる。 

③100 億円を超える不要額が生じているということは、

高齢者の医療費抑制が働いていると考えるが、広域連

合ではどのように考えているのか尋ねる。 

④健康診査の受診者が非常に少ない。健康診査の受

診を向上させるために、どのような対応を考えているの

か尋ねる。 

１ 川上 誠一 芦 屋 町 
 

⑤健康診査の一部負担金 500 円を無料化し、その財

源は本来負担していた県に求めるべきと考えるが、広

域連合ではどのように考えるか尋ねる。 

 
（4） 一般質問 ２件 
№ 氏名 市町村 要   旨 

１ 本年 4 月３日に示された、「与党高齢者医療制度に関

するプロジェクトチーム」の高齢者医療制度の見直しに関

する基本的考え方」に関して 

 

贈収賄の動機とされる「議員定数」、「事務経費の負担

割合」、「派遣される職員数」、「副連合長のポスト」を決

定する際、公正、公平な審議がつくされたのか、またこ

の点について、調査したのか伺う。 

２ 本制度による被保険者の受診動向への影響に関して 

 本制度の実施前と、実施以後との比較において、どの
ような変化が生じているか見解を伺う。 

３ 保険料の納付状況に関して 

 

普通徴収対象者の保険料滞納状況と、保険料納付期

限から、１年が経過するまでの間に保険料を納付しな

い場合の保険証交付に関する方針についての見解を

伺う。 

４ 窓口負担を無料化する自治体が生まれていることに

関して 

１ 荒川  徹 北九州市 

 個別の自治体がそのような措置を講じていることにつ
いての広域連合としての見解を伺う。 



５ 特別事情による一部負担金の徴収猶予、減免等に関

して 

 
『高齢者の医療の確保に関する法律』第69条に定めら

れた規定に対応する広域連合の要綱策定の進捗状況

について伺う。 

６ 健診の受診率に関して 

 

昨年度の受診率は、目標の30％程度に止まったとのこ

とですが、疾病の早期発見、早期治療を通じた健康保

持のために受診率を向上させることは重要であると考

えますが、昨年度の実績についての見解、今後の受診

率向上についての取り組みについての見解を伺う。 

１ 後期高齢者の健康増進にかかる事業、特に健康優良

者に対する事業について 

 

福岡県の高齢者の医療費は７年連続で日本一である

と聞いている。 

高齢になると身体的に医療機関にかかる必要が多くな

る中で、一方では、日頃から健康管理に努め、療養の

給付を受けることもなく健康に生活している高齢者も多

数おられる。 

このように、医療費の問題については、日頃からの健

康づくりに取り組むことが重要と考える。 

そこで質問ですが、広域連合において「健康長寿医療

計画」の策定も検討されていると聞いているが、高齢者

の健康増進にかかる事業への取り組みの検討状況、

なかでも先ほど述べた様な健康優良者を敬意と謝意を

もって表彰することなどが、高齢者の健康管理意識の

普及・高揚に繋がる重要な施策と考えているが、広域

連合の見解を伺う。 
2 議会の運営について 

2 宮内 實生 岡垣町 

 
多数の議員が質問しやすいように、一人ひとりの持ち

時間などについての検討を要望する。 

 
（5） 請願 

請願第２号 後期高齢者医療制度に関する請願 
      請願者：福岡市博多区博多駅前１丁目 19-3博多小松ビル

２階 
      福岡県社会保障推進協議会（会長 武田 正勝） 
      紹介議員：荒川徹議員（北九州市） 
           川上誠一議員（芦屋町） 
      審査結果：不採択 

 
（6） その他 



①広域連合議会議員の異動 
○柳川市 ：【旧】石田宝藏（市長）  【新】金子健次（市長） 

【旧】田中雅美（議長）  【新】龍益男（議長） 

     ○福津市 ：【旧】池浦順文（市長） →【新】小山達生（市長） 

○北九州市：【旧】世良俊明（議員）  【新】白石一裕（議員） 

      【旧】柳井誠（議員）   【新】荒川徹（議員） 
 ○飯塚市 ：【旧】古本俊克（議長） →【新】森山元昭（議長） 

 ○芦屋町 ：【旧】今井保利（議員） →【新】川上誠一（議員） 

 ○那珂川町：【旧】壽福正勝（議長） →【新】武末茂喜（町長） 

 ○岡垣町 ：【旧】石井要祐（副議長）→【新】宮内實生（町長） 

 ○久留米市：【旧】石橋力（議長）   【新】栗原伸夫（議長） 

       【旧】秋吉秀子（議員）  【新】堀田富子（議員） 

 ○筑前町 ：【旧】手柴豊次（町長） →【新】田頭喜久己（町長） 

 ○赤村  ：【旧】原伸一（議長）  →【新】春本武男（町長） 

②例月出納検査（平成２１年１月～６月分）の結果報告 
③定期監査（平成２０年３月～平成２１年３月）の報告 

 

→ 

→ 

→ 


